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Уважаемые друзья! Поздрав-
ляю вас с Днём знаний! Но-
вый учебный год - это на-
чало новой главы в жиз-
ни каждого ребёнка, 
его родных и близких. 
Особенно значим этот день 
для тех, кто впервые переступает порог школы. 

Первый звонок 1 Сентября прозвучит для 180 
тысяч первоклассников Уральского федераль-
ного округа. Его звуки сопряжены с волнением, 
переживаниями и надеждами. Важно каждому 
из этих ребят дать уверенность в себе, показать 
возможности, которые приведут к их мечтам. 

Регионы Уральского федерального округа обла-
дают качественной инфраструктурой для всесто-
роннего развития детей. Благодаря нацпроектам 
строятся и ремонтируются школы, расширяется 
сеть центров дополнительного образования, улуч-
шается материально-техническая база учреждений. 

Уважаемые школьники, родители, педагоги! 
Пусть новый учебный год станет интересным и 
насыщенным, пусть будет много ярких достиже-
ний и новых открытий! Благополучия, энергии и 
счастья! В добрый путь! 
Владимир ЯКУШЕВ, 
полномочный представитель президента России 
в Уральском федеральном округе 

Дорогие ребята! Уважаемые педагоги и ро-
дители! Примите поздравления с Днём знаний! 
5510 учащихся в школах нашего города начинают 
новый учебный год. Этот день наполнен ожида-
нием будущих побед и больших возможностей. 
Особенно волнующим он будет для юных ялуто-
ровчан, перед которыми двери в страну знаний 
открываются впервые. В этом году в городе 439 
первоклассников. 

Для старшеклассников выпускной год станет опре-
деляющим в выборе профессии. Помните, основой 
для успешной карьеры и важным условием для 
самореализации является хорошее образование.

Выражаю искреннюю благодарность всем ра-
ботникам образования за профессионализм и 
преданность своему делу!

Желаю школьникам и студентам отличных оце-
нок, педагогам - уважения и успехов их учеников, 
а родителям - понимания и терпения. Успехов в 
новом учебном году!
Вячеслав СМЕЛИК, 
глава муниципального образования город Ялуторовск

Дорогие ребята! Уважаемые педагоги и родители! 
Поздравляю вас с началом нового учебного года!

Первый день сентября - общий праздник, к ко-
торому с одинаковым трепетом относятся и дети, 
и взрослые. Особенно волнующим он будет для 
195 первоклассников Ялуторовского района, пе-
ред которыми двери в страну знаний откроются 
впервые. Пусть для них этот день станет началом 
новой интересной жизни, подарит знакомства с 
мудрыми наставниками и хорошими друзьями.

Для старшеклассников предстоящий учебный 
год станет решающим в выборе профессии. В 
этом году в девятых классах будут учиться 210 че-
ловек, в одиннадцатых - 96. Желаю вам, ребята, 
успехов в овладении знаниями и уверенности в 
будущем профессиональном пути, а студентам, 
уже определившим для себя сферу трудовой дея-            
тельности, - стать не только хорошими специали-
стами, но и выработать активную гражданскую 
позицию, осознать ответственность за свою судь-
бу и за будущее нашего района.

Уважаемые учителя, желаю вам профессиональ-
ного роста, талантливых и благодарных воспитан-
ников, а родителям - как можно чаще радоваться 
успехам своих детей, гордиться их достижениями! 
Всего вам самого доброго в новом учебном году!
Андрей ГИЛЬГЕНБЕРГ,
глава Ялуторовского района

ОБРАЗОВАНИЕ

c Олег ВЛАДИМИРОВ

О новых назначениях 
объявили на августов-
ской педконференции 
городских воспитате-
лей, учителей и мето-
дистов. Её основной 
темой стали направ-
ления развития муни-
ципального образо-
вательного простран-
ства.

Новый поворот. В этом 
учебном году городские 
детские сады и школы 
пополнили 23 новых пе-
дагога. Больше всего их 
в школе-интернате № 6, а 
также в четвёртой и шко-
ле им. Декабристов. Осо-
бо отмечены важные для 
системы образования кад-                                                                
ровые назначения. Ди-
ректором информацион-
но-методического центра 
стала Алёна Прегаева, 

школу им. Декабристов 
возглавил Алексей Кун-
гуров, его заместителем 
работает Алёна Бец.

- Мы будем сохранять 
спортивное направле-
ние, у нас хороший по-
тенциал, но вакансии 
ещё есть, - сообщил Алек-
сей Альбертович. - Кроме 
того, школа развернётся 
в сторону информаци-
онных технологий. Этой 
осенью ждём открытия 
у нас центра цифрового 
образования IT-Куб.

Молодым - наставни-
ков. Десять минут из 
своего часового докла-
да председатель коми-
тета образования Елена 

Филиппова уделила по-
имённому перечислению 
достижений педагогов 
в прошедшем учебном 
году и на каникулах. Их 
очень много, для каждо-
го нашлось доброе слово. 
Учителя и воспитатели, 
отрываясь от смартфо-
нов, аплодировали кол-
легам. В то же время Фи-
липпова обозначила про-
блему: поступающих в 
педвузы много, а в шко-
лу потом идут единицы. 
За прошедшие три года 
к нам прибыло 97 учите-
лей, выбыло 113.

- Учебный год мы по-
прежнему начинаем в ус-
ловиях кадрового дефи-
цита, - заметила Елена 
Петровна. - Отмечу, что 
в образовательных уч-
реждениях города про-
водится работа с моло-
дыми учителями, кото-
рые закрепляются там. 
Из 31 педагога уволился 
только один - из-за пере-
езда семьи. Крайне важ-

но продолжать эту рабо-
ту по закреплению!

В завершение конфе-
ренции состоялась це-
ремония награждения. 
В частности, звания «По-
чётный работник сферы 
образования РФ» удосто-
ены: директор детского 
сада № 7 Ирина Гиберт, 
директор школы-интер-
ната № 6 Ирина Падал-
ка, учитель информати-
ки и математики средней 
школы № 1 Татьяна Под-
ласова, учитель биоло-
гии школы № 4 Марина 
Канаткина, воспитатель 
детского сада № 9 Свет-
лана Мошкова, воспита-
тель детского сада № 10 
Елена Красикова, учи-
тель начальных классов 
школы № 4 Светлана Ро-
манова, учитель биоло-
гии школы № 1 Наталья 
Усольцева, воспитатель 
детского сада № 10 Юлия 
Сафарова, воспитатель 
детского сада № 5 Свет-
лана Барсукова.

Кадровые перемены
Директором школы им. Декабристов 
назначен Алексей Кунгуров

49-летний Алексей Кунгуров работал в школе им. Декабристов учителем физкультуры /ФОТО АВТОРА

g В город-
ской системе 
образования 
работают 394 
педагога
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ПРОЕКТЫ

 c Олег ВЛАДИМИРОВ

До начала октября в 
КДЦ «Юбилейный» 
продолжаются заня-
тия ритмической гим-
настикой для поко-
ления 45+. Это проект 
АНО ДПО «Точка», под-
держанный городским 
комитетом по физ-
культуре и спорту.

Инициатива обще-
ственников и энтузиа-
стов танца набрала та-
кую популярность, что 
для занятий пришлось 
открывать сразу три 
группы. В общей слож-
ности до окончания про-
екта тренировки посетят 
300 человек.

- Это танцевальная                   
аэробика под ритмичную 
музыку, неудивительно, 
что люди втягиваются, - 
порадовался тренер Алек-
сандр Хребтов. - В течение 
всего периода занятий мы 
постепенно усиливали на-
грузку, и сейчас никто не 
отстаёт от меня!

На тренировки ходят 
не только городские лю-
бители танцев золотого 
возраста, которые уже 
имеют опыт и подготов-
ку. Появились новички 
из сельской местности!

- Мне по душе обще-
ние с интересными и 
жизнерадостными людь-
ми. Это заряжает энерги-
ей и полезно для здоро-
вья. А ещё мне нравит-
ся тренер! - поделилась 
63-летняя Любовь Адаева 
из села Петелино.

Заниматься бывшая 
учительница начала в 
августе, для этого она 
специально приезжает 
в Ялуторовск по суббо-
там. Люди сами выби-
рают удобный для них 
день из предложенных, 
но большинство стара-

ется посещать все тре-
нировки. Бесплатные 
занятия в студиях КДЦ 
«Юбилейный» ведут-
ся трижды в неделю по 
вторникам, четвергам 
и субботам. Больше ин-
формации в паблике АНО 
ДПО «Точка».

Аэробика - город в движении!

Танцевальную нагрузку в группах 
наращивали постепенно /ФОТО: АНО ДПО «ТОЧКА»

ИЗ ДЕКРЕТА В БИЗНЕС

 c Анна МИСЛЕР
 e ФОТО АВТОРА

В этом году в семье 
Алексии Швайцер 
большое событие - 
сын Алекс идёт в пер-
вый класс. Несколько 
месяцев назад тюмен-
цы решили переехать 
в Ялуторовск и буду-
щего ученика записа-
ли в местную первую 
школу. На то были вес-   
кие причины - в ма-
лом городе у Алексии 
своё дело. 

Когда многие магази-
ны стали закрываться, 
она решила начать соб-
ственное производство 
женской вязаной одеж-
ды, тем более опыт пред-
принимательской дея-
тельности уже был, хоть 
и другой направленно-
сти - торговли. Алексия 
переехала в Ялуторовск 
из Тюмени, получила 
соцконтракт и зареги-
стрировалась в качестве 
самозанятой.

- Решила, что надо вя-
зать, пока этот рынок 
свободен. Тогда я себе 
нарисовала радужную 
картину, что это будет 
легко и быстро, - делит-
ся горожанка. - На сумму 
контракта приобрела вя-
зальную машину и уже 
планировала вскоре ку-
пить вторую, третью. Ока-
залось всё иначе.

Только начало. Двух-
фонтурная машина обо-
шлась вязальщице в 300 
тысяч рублей. Однако на 
сопутствующие материа-
лы и обучение пришлось 

выложить ещё столько 
же. Самой большой рас-
ходной частью стала пря-
жа - мастерица использу-
ет итальянскую, россий-
скую, турецкую. Немало 
времени ушло на ожида-
ние заказа, сборку и на-
стройку техники. Масте-
ров, оказывающих такую 

услугу, в Ялуторовске 
и даже в Тюмени найти 
очень сложно. Поэтому 
сама освоила и собрала 
конструкцию. 

- Я обучаюсь в Москве 
и сейчас купила очеред-
ной курс. Начала разра-
батывать модели и вязать 
их. Уже есть продажи, - го-
ворит Алексия. - Считаю, 
если что-то начинать, то 
надо сразу осваивать но-
вые технологии, работать 
на современной технике, а 
не из разряда «куплю что-
то дешёвое и устаревшее, 
научусь, а потом перейду 
на более высокий класс». 
Так не работает. Нужно 
идти в ногу со временем, 
иначе отстанешь. 

Знания, умения и со-
трудничество. Алексия 

называет ошибкой от-
крытие дела без основ-
ных навыков. Призна-
ётся, что только спустя 
год у неё появился опыт 
и понимание техноло-
гии производства. При-
шлось долго вкладывать 
ресурсы без отдачи. Го-
ворит, сейчас бы многое 
сделала иначе. Даже был                                                                
момент, когда хотелось 
всё бросить и вернуться к 
работе психологом. Оста-
новила директор пред-
ставительства фонда 
«Инвестиционное агент-
ство Тюменской области» 
Елена Козлова.

- Елена тогда сказала: 
подожди. Вселила уве-
ренность, за что ей бла-
годарна. И действитель-
но, сейчас я начинаю ви-
деть результат, развитие 

Алексия Швайцер приобрела вязальную машину в рамках соцконтракта

Прибавить и продолжить без убавок
Мастерица развивает в Ялуторовске производство вязаной одежды

ФЕСТИВАЛЬ

Навстречу ветру
 c Анна МИСЛЕР

60 участников собрал в этом году традици-
онный фестиваль «Мотодвиж» в Ялуторов-
ске. Любители скорости, адреналина и драйва 
примчались из разных городов Тюменской и 
Свердловской областей. 

На кроссовой трассе Пустошкино после техни-
ческого построения и обсуждения организаци-
онных вопросов прошли заезды на мотоциклах 
11 классов в зависимости от объёма двигателя. 
Второй год в фестивале участвуют питбайкеры. 
В этот раз был поставлен возрастной рекорд - 
самому младшему участнику всего четыре года. 

За соблюдением правил и безопасностью                    
мотогонщиков следили волонтёры, на площад-
ке работала бригада скорой помощи. Участни-
кам напомнили правила дорожного движения, 
раздали листовки. Все победители и призёры 
получили дипломы. 

Напомним, организатором фестиваля «Мото-    
движ» является АНО СРД «Добрыня», соорга-
низатором выступила ТРОО «Федерация мото-                           
циклетного спорта».

пошло, вижу отдачу, хочу 
развиваться, обучать лю-
дей, - говорит Алексия 
Швайцер. - Надо сказать, 
и «Мой бизнес» оказыва-
ет ощутимую информа-
ционную помощь пред-
принимателям и само-
занятым. 

Предприниматели оз-
вучивают проблемы, с 
которыми сталкивают-
ся на практике. Напри-
мер, Алексия сейчас ре-
гистрирует ИП, так как в 
качестве самозанятой не 
может заказывать пряжу 
оптом, поставщики не хо-
тят работать с мелкими 
производителями. Биз-
нес-леди ратует за кол-
лаборацию с другими ре-
месленниками, создание 
совместных брендов, за 
открытое общение и об-
мен информацией и зна-
ниями. 

Стимул для развития. 
Потенциальные покупа-
тели Алексии - это жен-
щины от 25 до 40+ лет. В 
ассортименте у неё есть 
модели яркие, объёмные -                                                                 
с косами и аранами, а 
есть офисного стиля. Вя-
жет как из акрила, так и 
премиальных составов: 
шёлка, кашемира, ме-
риноса. Чтобы работать 
в полную силу: с нуля 
создавать коллекции, 
вязать, рекламировать, 
продавать, нужны 50 ча-
сов в сутки, сетует горо-
жанка. А желание мас-
штабироваться есть, в 
планах - производствен-
ный цех и выход на мар-
кетплейсы. Но для этой 
площадки необходимо 
отвязать большую пар-
тию, придётся делать за-
каз на крупные фабрики, 
ведь найти наёмных ра-

ботников в Ялуторовске 
пока не удалось. 

- Моё объявление о 
том, что готова дать ра-
боту местным мастери-
цам, научить их вязать 
на машине, провисело 
два месяца. За это вре-
мя мне позвонили раз 
50 из Тюмени, даже были 
звонки из других регио-
нов страны, но ни одно-
го отклика от жительниц 
Ялуторовска или Заво-
доуковска, - удивляется 
предпринимательница. -                                                                   
Конечно, хотелось бы 
развивать это направле-
ние именно здесь, аренд-
ная плата тут ниже, чем 
в крупных городах. Если 
получится найти поме-
щение, заинтересовать 
девушек, можно созда-
вать не только женскую, 
но и мужскую, детскую 
одежду, покрывала. Та-
кого цеха даже в Тюмени 
нет. А ещё здесь, в Ялуто-
ровске, мои родные, кото-
рые поддерживают и по-
могают с Алексом.

Отдать сына в ялуто-
ровскую школу мама ре-
шила из-за частых ко-
мандировок - так спо-
койнее. Говорит, её вя-
зальная история вносит 
коррективы в планы. 
Мальчик уже подружил-
ся с местными ребятами, 
занимается в спортив-
ной секции. Сейчас Алек-
сия в Москве, обратный 
билет мама-предприни-
мательница взяла на 31 
августа, чтобы успеть 
к знаковому событию в 
жизни семьи.

 f КСТАТИ. Предпринима-
тельница приглашает мест-
ных мастериц, готовых прой-
ти обучение и работать на 
новом производстве.

 g Предпри-
ниматель-
ница разра-
ботала лого-
тип, бирки 
на вещи, за-
пустила свой 
сайт и группу 
в соцсетях
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* Агитационный материал кан-
дидата в губернаторы Тюменской 
области Владимира Юрьевича 
Пискайкина публикуется безвоз-
мездно в соответствии с частью 7 
статьи 55 Избирательного кодек-
са (Закона) Тюменской области.

УКРЕПЛЯТЬ 
ЕДИНСТВО ОБЛАСТИ

Тюменская область с авто-
номными округами - единый 
организм, в котором все систе-
мы должны работать совмест-
но. Для этого нужно укреплять 
не только экономические, но и 
политические связи. 

Губернатор Тюменской об-
ласти должен лоббировать раз-
витие Югры и Ямала на феде-
ральном уровне, включаться в 
важные для экономики Севера 
вопросы, такие как строитель-
ство автомобильных и железных                                                                    
дорог, развитие Северного ши-
ротного хода, развитие нало-
говой базы для нефтегазового 
сектора, предоставление на юге 
Тюменской области жилья для 
северян, сохранение северных 
пенсий. Считаю, что необходимо 
ввести должность председателя 
правительства, который бы отве-
чал за это, а также создать устав-
ной совет для унификации зако-
нодательства трёх субъектов.

ВСЕ ДОЛЖНОСТИ 
ТОЛЬКО ЧЕРЕЗ КОНКУРС

Кандидаты на должности 
государственной гражданской 
и муниципальной служб обя-
заны проходить жёсткий кон-
курсный и общественный от-
бор, представлять на суд жи-
телей свою программу разви-
тия направления, чтобы люди 
понимали, насколько полезен 
для них будет тот или иной 
чиновник. 

ТОЛЬКО ОДИН СРОК 
И НЕ БОЛЬШЕ

Высшие должностные лица 
всех городов и муниципалите-
тов должны работать не более 
одного срока на одной должно-
сти. Эффективные хозяйствен-
ники по ротации будут пере-
ходить на другие должности. 
А кто покажет свою неспособ-
ность, освободит место для до-
стойных кандидатов.

При подтверждении уча-
стия должностного лица в кор-
рупционной схеме он никогда 
не сможет больше работать в 
государственной и муници-
пальной власти. Только так мы 
искореним коррупцию.

УЛУЧШЕНИЕ 
ИНВЕСТСРЕДЫ 
И МАКРОЭКОНОМИКИ

Создание благоприятных 
условий для прихода в реги-
оны новых инвесторов, пере-
говоры с крупными холдинга-
ми должен вести лично губер-
натор. Важно минимизировать 

все бюрократические препоны 
для развития экономики субъ-
екта. Инвесторы приходят толь-
ко туда, где спокойно, хорошо 
работают законы, где местная 
власть предлагает преферен-
ции, тогда и люди готовы вкла-
дывать свои сбережения.

На юге региона необходи-
мо вернуться к теме развития 
сельского хозяйства. Никак не 
решается вопрос с Антипин-
ским НПЗ и его многомилли-
онными долгами в бюджет 
Тюменской области. Непоня-
тен вопрос с иностранными 
нефтесервисными компания-
ми, которые ушли из России. 
Тюмень теряет статус нефте-
сервисного кластера. 

НЕПОСРЕДСТВЕННАЯ 
РАБОТА С МАЛЫМ 
И СРЕДНИМ БИЗНЕСОМ

Минимизация администра-
тивных проверок и регламен-
тов. Поддержка из бюджета 
значимых для развития тер-
ритории проектов. Допуск на 
рынки и в торговые сети фер-
меров и частных производи-
телей. Преференции для ком-
паний, нанимающих на рабо-
ту молодёжь, и для социаль-
но ориентированного бизнеса.

РАСШИРЕНИЕ 
СУЩЕСТВУЮЩИХ 
ТРАНСПОРТНЫХ 
КОРИДОРОВ 
И СОЗДАНИЕ НОВЫХ

Улучшение состояния уже 
существующих межрегиональ-
ных и межмуниципальных              
дорог, а также развитие про-
ектов, которые были приоста-
новлены: автомобильная до-
рога Тюмень - Урай - Нягань - 
Ноябрьск, работа с акционер-
ным обществом «Российские 
железные дороги» над расши-
рением пропускной способно-

сти магистрали Тюмень - Но-
вый Уренгой.

СОЗДАНИЕ СИСТЕМЫ 
ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ 
ЯРМАРОК

Это дополнительные рынки 
для тюменских сельхозтова-
ропроизводителей, а для севе-                                                                      
рян - всегда свежие овощи и мясо 
на столах. Продовольственная 
безопасность наших жителей 
должна быть на первом месте. 

ЭКОЛОГИЯ 
НА ПЕРВОМ МЕСТЕ

Мусорную реформу необ-
ходимо пересмотреть: ввести 
систему раздельного сбора с 
последующей переработкой 
или удобной транспортиров-
кой отходов. Система полиго-
нов для ТБО и промышленных 
отходов должна быть единой 
и создана повсеместно. Нужно 
ужесточить контроль над про-
мышленными предприятия-
ми, нефтегазодобывающими 
и энергетическими объектами.

ПОМОЖЕМ РЕКЕ ТУРЕ 
И ДРУГИМ ВОДНЫМ 
ОБЪЕКТАМ РЕГИОНА

Тура, Пышма, Тобол - основ-
ные водные артерии Тюмен-
ской области. Но к ним нет та-
кого пристального внимания, 
как к Оби и Иртышу, хотя они 
питают эти реки. Губернатор 
должен добиться включения 
Туры, Пышмы и Тобола в спе-
циальную федеральную про-
грамму мониторинга состоя-
ния водных артерий. Важно 
наладить процесс расчистки 
русел тюменских рек.

ВНИМАНИЕ К МОЛОДЁЖИ
Выпускники школ автоном-

ных округов должны приезжать 
к нам в Тюмень учиться в вузах. 
Это правильно. Но встаёт важный 

вопрос престижа тюменского об-
разования. Поэтому многие выби-
рают «вышку» в Москве и Санкт-
Петербурге. Надо формировать 
научную базу наших вузов, при-
глашать лучших специалистов, 
создавать им условия. 

Молодёжь - наше будущее. 
То, что мы делаем сейчас, мы 
делаем для них. Молодые люди 
вправе принимать самое актив-
ное участие в обсуждении про-
ектов, работе органов власти. 
Дорогу молодому поколению 
на всех постах!

НЕВМЕШАТЕЛЬСТВО 
В ВЫБОРЫ И РАЗВИТИЕ 
ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
КОНКУРЕНЦИИ

Доверие людей к власти по-
дорвано. Лакмусовая бумажка 
этого явления - мизерная явка 
на выборах. Система обязана 
стать прозрачной, все полити-
ческие партии должны иметь 
абсолютно равный доступ к 
своим избирателям в СМИ и на 
открытых площадках.

Необходимо создание актив-
ного гражданского общества, 
которое можно привлекать к 
обсуждению проблем и зако-
нов. Активисты должны сво-
бодно выражать своё мнение, 
а чиновники - прислушивать-
ся к их доводам и аргументам.

За каждым словом губерна-
тора Тюменской области долж-
но быть дело. Он должен быть 
на одной волне с Тюменью, 
Ямалом и Югрой, чувствовать 
и понимать наши регионы как 
единый организм.

Программа развития 
Тюменской области

ЧИТАЙТЕ
«ЯЖ»
и будьте 
в курсе 
всех 
событий! Подпишитесь на газету в редакции «ЯЖ»

Только проверенные факты в городе и районе

ПОЛИТИКА АПКСТРОИТЕЛЬСТВО КУЛЬТУРАЖКХ СПОРТ

БЕЗОПАСНОСТЬ 24/7

Проверку 
прошли
c Анна МИСЛЕР

Образовательные уч-
реждения города и райо-
на соответствуют требо-
ваниям пожарной безо-   
пасности. Такой вывод 
сделали сотрудники гос-                                                  
пожнадзора после про-
ведённых профилакти-
ческих визитов на объ-
екты.

На территории двух му-
ниципалитетов располо-
жено 24 школы и 28 дет-
ских садов, а также пять 
объектов дополнительно-
го образования и два уч-
реждения среднего про-
фессионального образо-
вания: агротехнологиче-
ский и медицинский кол-
леджи.

- Хотелось бы подчерк-   
нуть, что ежегодно отме-
чается тенденция по улуч-
шению пожаробезопасно-
сти, руководители подхо-
дят к подготовке учреж-
дений более детально, 
заранее планируют фи-
нансирование. Например, 
система пожарной автома-
тики, согласно норматив-
ным документам, требует 
замены каждые десять 
лет, - рассказал главный 
государственный инспек-
тор г. Ялуторовска по по-
жарному надзору Сергей 
Окунев. - Вместе с тем со-
трудники госпожнадзора 
своевременно информи-
руют руководителей объ-
ектов о принятии допол-
нительных мер для обе-
спечения пожарной безо-  
пасности.

В этом году учреждения 
прошли приёмку ещё в 
июне. Так делается, что-
бы при наличии замеча-
ний успеть устранить их 
до начала учебного года. 
По словам Сергея Алексан-
дровича, критических на-
рушений нет, выявляются 
лишь недочёты, не влия-
ющие на работу системы 
безопасности. Их, как пра-
вило, ликвидируют сразу 
во время приёмки.

С 1 сентября стартует 
месячник пожарной безо-        
пасности. Сотрудники го-
спожнадзора проведут с 
воспитанниками и уча-
щимися профилактиче-
ские беседы, отработа-
ют действия при ЧС и по-
жаре. Эту же работу они 
вели и во время летних 
каникул, посещая лаге-
ря с дневным пребыва-
нием.

f КСТАТИ. 29-30 августа в 
российских школах прош-
ли учения по отработке дей-
ствий при чрезвычайной си-
туации. Учреждения города 
и района также организова-
ли соответствующие меро-
приятия.
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